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林鄭：李嘉誠一向支持香港
擬售百佳純屬商業決定 勞處未收員工求助

香港文匯報訊（記者 陳錦燕、劉雅艷）和黃部署放售百佳的

消息一出，即引起外界熱議及揣測，甚至有「撤資」等傳聞。政

務司司長林鄭月娥認為，和黃擬售百佳純粹是商業的決定，她完

全沒感覺商界與政府不和，又讚揚集團主席李嘉誠一向很支持香

港，支持扶貧工作。不過，這一商業決定卻引起部分百佳員工擔

憂，有工會至今收到10宗求助個案，勞工及福利局局長張建宗則

表示，勞工處暫時未收到百佳員工求助，但會密切留意事態發

展，確保僱員受充分保障。

和黃擬售百佳超級市場，引來
「撤資」揣測，有傳言指和黃

賣盤百佳的決定，與本港現時的營商
環境大不如前有關。

指外界不需反應過敏

政務司司長林鄭月娥昨日出席活動
後見傳媒時回應指，本地的消費、零
售業按年的增長可觀，且有很多國際
評級均指出，香港仍然是非常富有競
爭力的城市，認為本港目前整體的營
商環境與經濟狀況良好。她認為和黃
擬售百佳純粹是商業的決定，是就
自身投資組合而作的決定，外界不需
要有太敏感的反應。

讚「超人」樂挺政府扶貧

被問及和黃今次出售本地業務，是
否反映了商界和政府不和，林鄭月娥
表示「完全沒有這一感覺」，她否認
商界與政府不和的傳言，「李嘉誠一
向都很支持香港，亦都很支持我們的
慈善工作。」她又透露早前與李嘉誠
會面時，李曾表示樂意支持政府在扶
貧方面的工作。
雖然百佳現時未正式易手，但有百

佳員工指，公司已要求百佳員工簽同
意書，並要求他們本周四交回同意
書，將僱員合約轉移到屈臣氏旗下新

設立的子公司「百佳有限公司」，公
司稱聘用條件不變。職工盟過去兩日
已收到10宗百佳員工求助個案，有員
工不相信條件不變，指公司這樣做是
為日後轉手鋪路，擔心日後待遇受
損。職工盟批評和黃集團並無安排員
工大會交代新公司細節，僅單方面要
求員工於短時間內接受並簽署同意
書，而同意書內容亦含糊不清，呼籲
若員工未清楚公司情況，不應該簽署
同意書。

張建宗：密切留意企業重組

對於工會收到10宗百佳員工求助個
案，勞工及福利局局長張建宗昨日出
席公開活動後表示，任何商業運作的
轉變若影響到員工權益，勞工處樂意
為員工提供協助，並提供調解服務，
但目前勞工處暫未接到求助個案。他
強調，處方必定會密切留意任何企業
重組事宜，確保受影響員工之法定權
益受到充分保障。
被問及若轉做合約員工是否意味很

可能有被遣散的危機，張建宗表示，
若任何員工覺得自己受影響，勞工處
樂意提供協助。但他指出，現在整體
上的零售市道在就業方面都需要人，
就業情況都頗緊張，相信前線員工不
必太過擔心。

香港文匯報訊（記者 陳遠威）和
記黃埔(0013)昨於香港交易所發出公
告，確認正就出售百佳超市進行策略
性評估；同時強調集團無意從香港撤
資，並指市場的忖測毫無根據。

認就出售百佳作策略性評估

和黃稱，旗下全資附屬公司屈臣
氏，現正就以百佳為主要品牌經營的
超級市場零售業務進行策略性評估，
以期為公司股東帶來最大利益。至目

前屈臣氏仍未就完成評估設定確實時
間表，亦不保證有關評估將達至公布
或完成任何交易。於策略性評估期
間，屈臣氏與百佳將如常執行各自之
日常業務營運。
和黃在公告內重申無意從香港撤

資，又指市場的忖測毫無根據。和黃
指，百佳是香港食物零售業的翹楚，
在澳門和華南地區佔有重要的市場地
位，店舖總數345間，2012年收益總
額為217億港元。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）和黃擬出售百
佳的消息一出，引來市民極大關注。工聯會榮

譽會長、行政會議成員鄭耀棠昨日出席一個場
合時認為，今次只屬個別事件及商業行為，香
港仍是一塊福地，亦是一個轉口內地的重要市
場，經濟不會受影響。他又認為，和黃洽售百
佳與月前的碼頭工潮不無關係，且可能會對員
工造成影響，工聯會前日已成立關注組跟進事
件。
鄭耀棠認為，百佳易手是一個商業決策，純

屬一種投資策略，與李嘉誠是否支持梁振英政
府並無關係，「假若真的轉手，新的老闆會如
何處理，是否續聘所有現職員工，需要仔細分
析，暫時的資料不多；雖然是商業行動，但可
能對工人有相當大影響」。

「大財團必然會在港投資」

對於另一名行政會議成員葉劉淑儀認為今次
事件會影響香港經濟，鄭耀棠並不認同，認為

只屬個別事件，「香港始終是一塊福地，任何
老闆、大財團必然會在香港投資」。他指出，歐
洲不少經濟發展轉移至亞洲，內地是一個重要
市場，以香港的地理位置，亦是一個轉口內地
的重要市場，故不擔心經濟會受影響。
他又認為，葉劉淑儀指香港的勞工法例轉變

打擊商家信心的說法有誤，「現時最重要的退
休保障、集體談判權及假期看齊等打工仔關心
的問題仍未解決，且香港在經濟發展燦爛的同
時，工人基本待遇卻未能得到改善，令人擔
憂，亦使香港蒙羞」。
鄭耀棠又相信，百佳易手與碼頭工潮不無關

係，「工聯會曾就工潮與碼頭集團公司談判得
很好，後期僱主卻有所退縮，令事件惡化，或
多或少對碼頭公司造成打擊」。他認為，企業應
經一事長一智，「善待工人便好易解決問題，
毋須動不動就動刀動槍」。

鄧家彪：收200會員查詢

工聯會立法會議員鄧家彪指出，收到200個會
員查詢有關和黃打算出售百佳的員工保障問
題。他指出，不同百佳分店有不同做法，「有
些派發同意書，要求僱員同意由屈臣氏旗下員
工轉為百佳員工，但有些卻沒有，令員工感到
混亂」。他建議會員先諮詢工會意見，才考慮是
否簽同意書。

王國興促確保食品價格穩定

另一工聯會立法會議員王國興亦指出，百佳
員工人心惶惶，要求和黃必須確保員工不會受
到事件影響，同時亦不應該逼長期僱員轉合
約；而接手的經營者亦應該全面接收所有百佳
的員工，保障他們的薪酬及福利不受影響，令
他們安心工作。他又促請當局確保糧食及副食
品供應與價格不受影響，「由於現時本港主要
只有兩間超市，市民擔心一旦百佳不繼續營
運，另一間超市有可能進一步控制市場，引起
不必要的恐慌。」

和黃發公告：無意從港撤資
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